

Motion de la section valaisanne des radioamateurs HB9Y

EXPOSÉ

Les pères fondateurs de l'**USKA** en 1929 (**Union Schweizerische Kurzwellen Amateure**) n'imaginaient certainement pas que les fréquences OC attribuées deviendrait bien des années plus tard une petite portion du spectre des fréquences attribuées actuellement au service radioamateur. A cette époque, le monde scientifique et les autorités imaginaient que toutes les longueurs d'ondes inférieures à 200m n'avaient que peu d'intérêt et avaient été abandonnées aux radioamateurs. Ce sont les radioamateurs qui réalisèrent les premières liaisons sur de très grandes distances (transatlantiques) avec des moyens modestes, ils démontrèrent l'intérêt que pouvaient avoir les ondes courtes. Les télécommunications ont fortement évolué. Toutes les applications ayant recours à une transmission hertzienne n'ont cessé de monter en fréquence (VHF – UHF - SHF) ceci est également vrai pour les radioamateurs qui disposent actuellement de bandes de fréquences jusqu'à 250 GHz.

Changement d'appellation / de sigle.

Le sigle **USKA** (Kurzwellen Amateure) n'a pas de correspondance en langues française, italienne ou romanche. Le terme ondes courtes est réducteur et ne recouvre qu'un des nombreux aspects de l'activité radioamateur, la section valaisanne de l'USKA propose de modifier l'appellation de l'union suisse des amateurs d'ondes courtes **USKA** en **Union suisse des radio amateurs USRA**. Ce qui permet de traduire sans équivoque ce sigle dans les 4 langues nationales :

Union Schweizerische Radioamateure

Union suisse des radioamateurs

Unione svizzera dei radioamatori

Uniun svizra dals radioamateurs

Même si le terme de "radioamateur" peut paraître un peu désuet, nous sommes tout de même plus de 3 Mios de radioamateurs à travers le monde, les radioamateurs suisses sont les seuls à faire référence aux ondes courtes, c'est peut-être là également un „Sonderfall Schweiz“.

Nous invitons l'assemblée à donner un accueil favorable à cette motion, c'est peut-être l'occasion de montrer de l'ouverture envers les OMs latins (> 1/3 des membres) qui avaient toujours de la peine à expliquer à un non initié que **KA** signifiait en fait radioamateur.